
20112011年年1010月月2929日日 星期六星期六
编辑编辑周玉冰周玉冰 组版组版 唐玉梅唐玉梅 校对校对 陈文彪陈文彪 0202

党员代表梁杰党员代表梁杰

他是一位物理教师，却深谙儒家文化之

道；他是一名基层中学的校长，却坐到北大的

讲堂，给全国的校长们上课。为了来向他“取

经”，全国各地的学校纷纷涌向皖北小城泗

县，最多的一天达到了706人，全县的宾馆都

不够住——被誉为“鬼才校长”的梁杰，敢为

人先、创新思维，出任泗县二中校长仅仅三年

时间，就用“和雅文化”打造出素质教育全面

发展的泗县二中，被教育界称为响当当的“安

徽课改小岗村”。

当全国各地的中学都把升学率当做“金

字招牌”时，梁杰却把他的目光投向了“德育

为先”，进行课改，调动学生们爱校园、爱学习

的激情。“在我看来，阻碍文化大发展的魔障

就是社会上的低俗文化。如果不用正确的文

化导向引导学生，这些低俗文化无疑就会把

学生们的脑袋占领。”梁杰认为，“在大多数中

学里，现在的教育太浮躁，好大喜功，盲目冒

进，把追求升学率当做第一要务。事实上，教

育是一种‘慢艺术’，需要长时间地在文化的

熏陶中，潜移默化地教会学生们一切。”

于是，梁杰创造性地提出了“和雅校园”

的办学理念。在泗县二中，清晨7:50~8:00，由

教师汤燕和学生樊光斌在学校广播中领读，

全校6000多名学生跟着诵读，声情并茂，众生

和鸣，朗朗的诵读声，已经成为泗县二中一道

亮丽的风景。每天上午，同学们在《中国人民

解放军军歌》的军乐声中走进教室，上午第

一节课后是安详宁静的《祈祷》：“让我们敲

希望的钟啊，多少祈祷在心中。”第二节课

前，是高亢有力的《站起来》。根据学生不同

时期的心理变化，学校每天还推出一首感恩

歌曲，分别在中午、傍晚下课后统一播放，

如：阎维文的《母亲》，刘和刚的《父亲》，以及

《感恩的心》、《爱的奉献》等，师生同唱，全校

和鸣。通过歌声，唱出心中的梦想和祝福，

营造众志成城的校园文化氛围，提振二中的

“精”、“气”、“神”。

百善孝为先。走在泗县二中的校园，随

处可见的就是羊羔跪乳的“感恩图腾”，学校

还通过评比“校园十大孝星”树立孝文化榜

样。通过一系列礼仪品德教育活动，二中学

生的言行举止更加文明，行礼、问好、微笑、点

头致意在二中校园蔚然成风，使心与心的距

离更加贴近，让校园变得更加和谐、温馨。

2009年，泗县二中创建了第一届博雅女子班，提

出了培养“外表优雅、内涵博雅、谈吐文雅、举止典

雅、气质高雅”的现代知识女性的人才教育目标，

在实践的过程中，逐渐将这个目标推广到塑造全

体学生。梁杰告诉记者，如今的泗县二中，“和文

化”沁人心脾，“雅文化”润物无声，“和雅文化”使人

其乐融融。在这样的校园里如沐春风，各项教育指

标突飞猛进。2010年，安徽省高考理科状元张浩

源，就是“和雅二中”培育出来的人才典范。

党员代表张金华党员代表张金华

把望江变成
“小浙江”
张金华（望江县委书记）

围绕省委书记张宝顺在省第九次党代会上所作的报告，来自基层的代表们结合本地方、本行业的实际，畅谈感
想。昨日，记者聆听了一些基层代表的声音。望江县委书记张金华表示，有信心在承接产业转移的浪潮中，把望江
变成“小浙江”！ 泗县二中校长梁杰则对校园文化建设深有体会，古井贡酒股份有限公司高级酒体设计师孙明兰
则谈了企业的责任。 记者 祝亮 刘甜甜 文/图

“报告中，无论是加大水利还是交

通等基础设施建设的投入，对望江来

说，都无疑是个强心剂。我们有信心

在承接产业转移的浪潮中，把望江变

成‘小浙江’！”望江县委书记张金华在

接受记者采访时信心满满。

“张宝顺书记的报告鼓舞人心、

催人奋进。报告内容符合我省省情，

对我省未来五年发展有着重要的指导

意义。”作为来自望江县的代表，张金

华表示，很高兴在报告中听到关于全

面实施水利安徽战略的内容。突出加

强农田水利建设，加快长江干流河道

整治和主要支流治理，这对于既是农

业为主导，江河湖泊又众多的望江来

说无疑是个利好消息。

还有一个对望江来说的好消息

则是我省将继续加大对交通等领域的

基础设施投入。“长期以来望江的交通

瓶颈问题一直没有得到根本性的解

决。现在，北起望江县茶庵，南到东至

县良田的望东长江公路大桥初步设计

日前获得交通运输部正式批复，为确

保年底工程开工建设奠定了基础。完

成各项前期准备工作后，投资约50亿

元的望东长江公路大桥即将进入正式

施工阶段。”

“除了‘一桥’外，我们还将建好

‘一纵、一横和一环’：“一纵”，力争

2012年初济广高速北岸接线建成；“一

横”，实施安九公路二期延伸工程和一

期提标升级；“一环”，改造麦望线、窝

甘线、华莲线、S212 线四条环县公路；

建成一千公里通村公路，彻底改变望

江交通落后面貌。”

此外，望江也是皖江城市带承接

产业转移中的一员，张金华告诉记者，

今天的望江是一个生态良好、文明和

谐的望江，全县上下正以“敢越雷池”

的精神奋力前进，承接产业转移，必须

全力以赴、主动出击、全面对接。要对

接重点地区，将“学浙江、引浙商，把望

江变成‘小浙江’”活动引向深入，吸引

更多更好的浙企落地发展；对接大企

业、大集团，盯住世界 500 强、中央企

业、行业龙头企业和上市公司，力争引

进一批国内外知名企业；对接发达地

区县市政府和园区，创新合作共建方

式，建立利益共享机制，建设“转移式

园 区 ”、“ 共 建 式 园 区 ”和“ 飞 地 经

济”。 目前，望江人民正朝着把望江

打造成“小浙江”的目标奋力前进。

“安徽课改‘小岗村’”
缘于“和雅文化”

梁杰（宿州市泗县二中校长）

为对消费者负责“以身试酒”
孙明兰（古井贡酒股份有限公司高级酒体设计师）

在众多的党代表中，孙明兰的职业很特

殊，也非常有意思。为啥？她是古井贡酒的

一名高级酒体设计师（俗称“调酒师”、“白酒

魔术师”），每一种新酒问世前，都要经过他

们的“以身试酒”。

“酒厂生产出来的原酒，都是要分级

储存的，质量和品级，我们都要把关，并

对生产工艺、缺陷等，提出建议，比如香

气、酒味不协调，或者喝着不柔顺的，就

要对生产工艺进行完善。”孙明兰告诉记

者，她的工作“就像厨师配菜一样”，而她

的味觉和嗅觉，都要比常人敏锐得多。

更有意思的还在后面。孙明兰还告

诉了记者一个“秘密”：“新酒就算口感不

错了，我们还要进行醉酒试验。那就是，

一直往最大的量，往醉了喝，还要记录下

自己的切身感受，甚至于第二天醒来后会

不会头疼，等等。” 亲爱的读者，现在您

知道了吧，您所喝到的每种酒，都是调酒

师“以身试酒”后，才到您餐桌上的哦！

说到参加这次党代会，孙明兰满怀自

豪地说：“我只是一名基层的党代表，是

千千万万普通劳动者中的一员。我想告

诉大家的是，一个企业要对消费者负责，

我们喝下去的每一滴酒，都是为了对消

费者负责。这次听取了张宝顺书记的

工作报告，更感觉到作为一名党员代表

的光荣与责任，在今后的工作中，更会

树立责任意识，满怀信心，为消费者服

务，为社会服务。”孙明兰笑着说，这是

她第一次参加省党代会，她还特意带了

一瓶新品种的酒，给参会的代表们一起

品尝哦！党员代表孙明兰党员代表孙明兰

信心满满 奋力前进


